

## OFERTA DE OCIO

PONTEDEUME | 21.00 HORAS

Música clásica con Vía Stellae

El festival Vía Stellae, que recorre las villas y ciudades atravesadas por las rutas jacobeanas, llega hoy a la iglesia parroquial de Pontedeume con un concierto de música clásica. El repertorio incluye piezas de Vivaldi y Corelli.

FERROL VELLO | 20.00 HORAS

Cantos taberneros con ritmo

La segunda edición del Ciclo de Músicas Portuarias lleva a Ferrol Vello los cantos taberneros. Un grupo de músicos amenizará la noche en algunas tascas del barrio ferrolano con ritmos tradicionales. Con acordeones y guitarras la comitiva tocará boleros, foliadas, habaneras, pasodobles o rumbas. La marcha partirá de la calle Rastro.

PONTEDEUME | 19.00 HORAS

Sardinas y música

En el Peirao a las 19.00 horas habrá una sardiñada amenizada por Saavedra Show. Seguirá a las 23.00 horas una verbena en la Alameda de la mano de Foliada.

ALTO DEL CASTAÑO | 21.00 HORAS

Función de teatro en el Auditorio

El Auditorio Municipal de Narón acoge esta noche una función teatral, dentro del primer ciclo Roberto Vidal Bolaño. La compañía Aforo pone hoy en escena la obra *Elogio de la locura*.

MUGARDOS | 22.00 HORAS

Festival de música folclórica

El Cantón de Cora de la villa mugardesa será escenario esta noche de un festival folclórico en el que participarán grupos de países como España, Brasil, Argentina y Polonia.

AMBOAGE | 21.30 HORAS

Un tributo a Metallica

La sala Run Rum de la calle Real (zona Amboage) recibe hoy a Mongollica, una banda que interpreta temas de Metallica con humor. Entradas: cuatro euros.

## HISTORIAS DE LA PLAYA | DE DESAYUNO CON LOS ANDERSSOHN

## De Bremen al «paraíso» de Ponzos

Susan y Jens descubrieron las playas de Ferrol hace quince años y desde entonces siempre repiten: «Este es el mejor lugar de Europa»

CRÓNICA  
Beatriz Antón

FERROL | A las diez de la mañana, en Ponzos solo se escucha el rumor de las olas. El aparcamiento está prácticamente vacío y por la carretera no se ve ni un solo coche. De repente, a lo lejos, una pequeña figura se va haciendo más y más grande al tiempo que le da al pedal. Es el alemán Jens Anderssohn, que llega sonriente y con una buena barra de pan colgando del manillar para preparar el desayuno.

Frente al mar salvaje del Atlántico, con la autocaravana bien aparcada y la mesa portátil ya desplegada sobre la hierba, le dan la bienvenida su mujer, Susan, y sus tres hijos: Jule, de once años; Tammo, de nueve; y Yette, de tres. También anda revoloteando por la zona Robin, un simpático chaval medio alemán-medio canario, sonriente y muy charlatán, que se presta a hacer de traductor.

Con el café humeante sobre la mesa y la mantequilla lista para untar en el pan, Susan y Jens cuentan que llevan viniendo a las playas de Ferrol, con la casa rodante a cuestas, desde hace quince años. «Antes de descubrir este lugar, en vacaciones nos dedicábamos a viajar por Europa: estuvimos en Francia, Grecia, Italia, Dinamarca, Suecia... Pero un día llegamos aquí y ya no quisimos buscar más», explica Susan muy amable. «Para nosotros, este lugar es el mejor de Europa para pasar las vacaciones», apostilla Jens a continuación.

Ambos parecen enamorados de Ponzos y al pregun-



Jens es maestro y Susan estudia Biología; junto a sus hijos, estos días disfrutan de Ponzos | CÉSAR TOIMIL

tarles por qué les gusta tanto este rincón no tardan ni un segundo en responder. «En primer lugar —dice Susan— por la naturaleza». Y en segundo y tercer lugar, explica su marido, por la gente y los mares de Ferrol, que son perfectos para el windsurf y el surf, dos deportes que apasionan a toda la familia. «Lo bueno de este lugar es que en una pequeña área tiene playas orientadas al norte, al oeste y al noroeste y así resulta mucho más fácil encontrar buenas olas: si en una no las tienes, te vas a otra y ya está», explica Jens.

Además, hay otra cosa que esta familia originaria de Bremen aprecia como si fuese oro: la escasa masificación de las playas. «Puede que aquí el agua esté más fría y el tiempo sea más inestable, pero a nosotros no nos im-

porta; si no fuese así, esto estaría lleno de apartamentos y ya no sería lo mismo», apunta Susan mientras un pequeño rayo de sol se cuela apacible entre las nubes.

Por eso, y después de charlar un rato con ellos, no resulta extraño que esta pareja confiese que nunca ha participado en un viaje organizado, ni que jamás se iría de vacaciones a Benidorm o la Costa del Sol. Ellos prefieren el contacto con la naturaleza; las ondas que dibuja el mar en Esmelle, Ponzos y Santa Comba; y el pulpito, los chipirones o las almejas que a menudo suelen catar en los restaurantes de Ferrol.

Pero, en medio de esta idílica visión del «paraíso» que los Anderssohn han hallado en Ponzos, también hay cosas que les chocan. Lo dicen con la boca chica, después de

mucho insistirles, porque no quieren ofender a nadie. Pero lo cierto es que ni Susan ni Jens comprenden por qué en Ponzos se ha instalado un cartel de tamaño descomunal para informar sobre la construcción de unas simples rampas. Ni tampoco encuentran congruente que estas mismas rampas se hayan hecho con piedra y hormigón, mientras a muy pocos metros de ellas unos pequeños carteles prohíben el paso a una zona de la playa para que las dunas se puedan regenerar. «Tal vez habría que ser más cuidadoso con el paisaje y el medio ambiente», dice Susan con sinceridad.

Sin embargo, y a pesar de los pesares, esta pareja no cambia Ponzos por nada del mundo. «For us, it's the best place in Europe!», repite Jens antes de la despedida.

## PARA VER...



## LOS «DIBUJOS EN EL AIRE» DE DIEGO CABEZAS

En Sargadelos. La sala de exposiciones de la calle María acoge desde hace unos días una interesante muestra de Diego Cabezas, hermano del cotizado pintor coruñés Jorge Cabezas. La exposición se titula *Dibujos en el aire, una visión particular* y está integrada por piezas trabajadas con la técnica de la soldadura. Llamam la atención por su contraste y también por el movimiento que transmiten. Son esculturas hechas a partir de bocetos en tinta sobre blanco. Dibujos pintados con hierro sobre el aire.

## ...Y PARA ESCUCHAR



## EL CONCIERTO DE BURNING EN AS PONTES

En el Nabiza Rock 2009. As Pontes está en fiestas. Así lo anunciará esta tarde el pregonero, José Marcial Doctor, y así se podrá comprobar a lo largo de un fin de semana que se presenta repleto de muchas y buenas citas musicales. Para ir abriendo boca, esta noche, y tras el miniconcierto de La Banda del Camión (19.30 horas), los ponteses podrán vibrar en la plaza del Carmen con el Nabiza Rock. El plato fuerte del festival será la actuación de Burning, la mítica banda de la movida madrileña.

## ¿SABÍAS QUE...

La ría ferrolana tiene 27 kilómetros cuadrados de superficie? Y no solo eso, sino que, además, gracias a su particular anatomía —caracterizada por una boca muy estrecha—, sus aguas se renuevan por completo en solo dos días. Ahí reside su riqueza: 700 especies animales y casi 300 tipos de algas.

## EL TIEMPO

Hoy. Nubes por la mañana y cielo despejado por la tarde. La máxima será de 20 grados y la mínima de 12. Mañana. Nubes durante toda la jornada y temperaturas sin cambios importantes. Domingo. Nublado por la mañana y despejado por la tarde. Mínimas en ascenso.